

BEOĞLU

QUOTIDIEN POLITIQUE ET FINANCIER DU SOIR

La marine turque en deuil

Le sous-marin "Atilay" a plongé et n'a plus reparu

Askara 18 A.A. - Communiqué de la résidence du Conseil : Le 14 juillet, lors des exercices qu'il suivait devant le Détroit de Tchabakka (Bosphore) notre sous-marin "Atilay" (1400 tonnes) a plongé et n'a plus reparu par suite de sa défectuosité dont la cause n'est pas connue. Il a été constaté que le submersible reposait par 80 mètres de fond. Nous espérons que tous les moyens de sauvetage possibles nous seront envoyés sur lieux dans le plus court délai, il a

été impossible de sauver le navire et son équipage.

Nous avons la douleur de communiquer que l'équipage de notre sous-marin a trouvé, de cette façon, une glorieuse mort et présentons nos condoléances les plus émues aux familles éprouvées.

Le nombre d'officiers et de marins qui se trouvaient à bord du submersible s'élève à 38. Leurs noms seront publiés ultérieurement.



L'avance des formations cuirassées italiennes en territoire égyptien

Le développement de l'Académie des Beaux-Arts

Ainsi que nous l'avions annoncé, le ministre de l'Instruction Publique, M. Hasan Ali Yücel, a présidé hier la cérémonie organisée à l'Académie des Beaux-Arts à l'occasion du 60e anniversaire de cette institution.

Dans un remarquable discours, le ministre a fait l'historique de l'Académie. Fondée en 1882 sous le nom d'école des Beaux-Arts par Köse Raif pasa alors ministre du Commerce elle eut pour premier directeur, le directeur du musée M. Hamdi. Son ouverture officielle eu lieu le 31 mars 1883 au temps où Subhi pasa qui rendit de signalés services à l'instruction publique du pays était ministre du Commerce. De 1882 jusqu'à la deuxième période de la constitution, durant presque 35 ans, malgré la négligence de l'Etat l'indifférence ambriante, l'Académie su créer le goût de l'art dans tout son sens civilisé ; l'orateur évoque avec reconnaissance le souvenir de Hamdi bey et de tous ses collaborateurs turcs et étrangers.

Les gouvernements de la République n'ont épargné aucun sacrifice en vue d'assurer de progrès de l'Académie.

Depuis que nous avons assumé directement, dit l'orateur, le développement des Beaux-Arts, nous nous sommes forcés d'imprimer un plus vif élan au rythme du développement de l'Académie. En 1882 l'établissement n'avait que 20 élèves. En 1923, au début de la République, ce nombre s'est élevé à 144. Dix ans après, il atteignait 156 et en 1938 il était monté à 269. Aujourd'hui on compte 619 élèves. Les programmes ont été renouvelés et des sections supérieures furent ajoutées : celles de peinture et de sculpture.

L'exposition que nous visiterons tout à l'heure, vous dira d'une façon plus éloquente, tout ce qui a été fait pour l'Académie et les arts plastiques durant des années.

Mesures anti-communistes au Costa-Rica

Vichy, 19 A.A. — D'après des nouvelles de Costa Rica, le gouvernement de cet Etat a pris des mesures très énergiques contre les communistes. Toutes les réunions politiques ont été prohibées.

DIRECTION : Beyoğlu, Suterazi, Mehmet Ali Ap. TÉL. : 41892
REDACTION : Galata, Eski Gümrük Cad. No. 52 TÉL. : 49266
Direct.-Propriétaire G. PRIMI

Les Allemands aux portes du Caucase

Rostov est encerclée. — Les forces soviétiques du Donetz en voie d'anéantissement

Londres, 19 A.A. — L'envoyé spécial de Reuter mande de Moscou :

Les Allemands se sont approchés de Rostov et du Caucase.

Hier les forces du Reich ont percé les lignes russes au sud de Millerovo et se sont emparées de Kamensk.

La situation est grave

Londres, 19 A.A. — D'après un article du journal l''Etoile Rouge'* le rédacteur écrit que la situation est critique dans certains secteurs.*

Les forces russes du Donetz sont encerclées

Vichy, 19 A.A. — Toutes les forces russes se trouvant dans le bassin du Donetz sont maintenant encerclées.

Les avions allemands bombardent les gares et les transports de soldats.

Le danger croît pour Rostov

Vichy, 19 A.A. — Les défenses de Rostov sont encerclées de deux côtés, de Taganrog et de l'Est. Par ailleurs, les armées russes qui défendent Stalingrad sont en danger.

Dans le secteur de Millerovo, l'infanterie allemande se livre à des opérations de nettoyage.

Les attaques des Soviets contre la tête de pont de Voronje se sont soldées pour eux par de très lourdes pertes.

Dans les secteurs d'Orel et de Rjew de violents combats se déroulent présentement.

Les navires russes

Sous le feu allemand

Berlin, 19 A.A. — La flotte russe réunie à Cronstadt se trouve sous le feu des lourdes pièces d'artillerie allemandes.

(Voir la suite en 4ème page)

Sur le front d'Egypte

Les forces aériennes italiennes sont partout

L'Axe reçoit des renforts par mer

Le Caire, 19 A.A. — De l'envoyé spécial de Reuter :

Suivant les toutes dernières informations du front, à la fin du combat de vendredi, les positions de la 8e armée, sur la Crète nouvellement prise et située au Sud-Ouest d'El Alamein étaient intactes. Pour autant qu'on le sache au Caire il n'y eut pas une nouvelle bataille de chars vendredi.

Rommel attaqua avec son infanterie transportée en automobile laquelle se heurta à une division indienne et fut repoussée. Plus tard l'infanterie ennemie sembla se regrouper, mais il n'y eut pas de seconde attaque. Dans la bataille qui se déroula entre les éléments blindés jeudi, vingt-cinq chars de l'Axe furent mis hors de combat et subéquemment les Britanniques firent sauter 22 de ces chars.

Les Australiens se replient

Du nord les Australiens, vendredi avancèrent légèrement à l'est de Tel Eleisa atteignant la première des deux crêtes. Ils poussaièrent leur avance jusqu'à la deuxième crête mais ne purent s'y maintenir lorsque l'Axe contre-attaqua avec de l'infanterie, des canons et des bombardiers en piquet. Les Australiens se replierent sur la première crête contre laquelle elle lança une deuxième contre-attaque. On ne sait pas précisément comment dans leurs positions les Australiens ont pu se maintenir.

Entretemps l'aviation des Etats-Unis bombarda violemment le fort de Tobrouk à la tombée de la nuit. Vendredi, enregistrant un coup direct sur un gros navire marchand et incendiant un pétrolier mouillé à ses côtés. Le navire marchand était un vaisseau à moteur. D'autres avions Américains bombardèrent la navigation dans le golfe de Bomba.

L'aviation italienne à l'œuvre

Les nouvelles d'aujourd'hui indiquent que les fournitures parviennent à Rome. (Voir la suite en 4ème page)

Nos nouveaux ambassadeurs à Berlin et à Kubiychef

Le député d'Erzinean M. Saffet Arıkan et le secrétaire général du ministère des Affaires étrangères, M. Cevdet Açıkalın, viennent d'être nommés respectivement ambassadeurs à Berlin et à Moscou. Les nominations ont été soumises à la ratification du Président de la République. Saffet Arıkan qui se trouvait en ville, partira aujourd'hui pour Ankara. Notre nouvel ambassadeur à Berlin est un soldat. Il a servi au Yémen, à Çanakkale, sur le front d'Irak, puis il a participé à la guerre de l'Indépendance ottomane. Il a rempli les fonctions d'attaché militaire à Moscou. Il a fait partie de la Grande Assemblée et a rendu de grands services en qualité de secrétaire du Parti et de ministre de l'Instruction publique. Jusqu'à une époque récente, il était ministre de la Défense et consulaire. Très jeune, il avait accompagné la mission présidée par İsmet İnönü à la conférence de Lausanne. Il a occupé de nombreux postes à l'étranger depuis 1923, date à laquelle il a assuré une importante charge au ministère. Depuis que nous avons assumé directement, dit l'orateur, le développement des Beaux-Arts, nous nous sommes forcés d'imprimer un plus vif élan au rythme du développement de l'Académie. En 1882 l'établissement n'avait que 20 élèves. En 1923, au début de la République, ce nombre s'est élevé à 144. Dix ans après, il atteignait 156 et en 1938 il était monté à 269. Aujourd'hui on compte 619 élèves. Les programmes ont été renouvelés et des sections supérieures furent ajoutées : celles de peinture et de sculpture.

L'exposition que nous visiterons tout à l'heure, vous dira d'une façon plus éloquente, tout ce qui a été fait pour l'Académie et les arts plastiques durant des années.

Mesures anti-communistes au Costa-Rica

Vichy, 19 A.A. — A l'occasion de la Révolution espagnole, le Führer a déclaré au général Franco, chef de l'Etat national, un télégramme de félicitations cordiales.

COMMUNIQUE ITALIEN

divisions «Trento» et «Trieste». — Repoussent une forte attaque — 13 appareils britanniques abattus

18 A.A. — Communiqué No. Quartier Général des forces italiennes :

Sur le front égyptien une attaque par l'infanterie et les mortiers ennemis dans le secteur divisions «Trento» et «Trieste» fut repoussée. L'adversaire laissait plusieurs centaines de prisonniers, australiens pour la

aussi, l'aviation de l'Axe appuyaient les opérations en cours de vifs duel, deux appareils furent abattus par nos chasseurs et 9 par les chasseurs allemands. Deux autres appareils furent abattus par la DCA de nos grandes terrestres.

COMMUNIQUE ALLEMAND

l'armée allemande atteint le cours inférieur du Don à l'Est de Rostov. — La prise de Stalinegrad. — Attaques locatives repoussées. — Capturés en Egypte. — L'aviation contre la Grande Bretagne

18. A.A. — Le haut-commandement des forces armées allemandes communiqué :

nos formations blindées et des divisions d'infanterie motorisées ont poussé vers l'est du Donetz plus loin vers le Don sur un large de front à l'est de Don. Des divisions d'infanterie ont fait des groupes forces ennemis ont également attaqué une attaque frontale. Au sud de Don les lignes de transport ont été combattues particulièrement. Nous perdimes en tout hier 7 appareils, mais deux pilotes sont saufs.

COMMUNIQUE SOVIETIQUE**Violents combats**

Londres, 19. A.A. — (Radio 8h.15) Le communiqué soviétique de minuit:

De violents combats se déroulent dans le secteur de Voronje et au Sud de Millerovo.

L'hygiène des plages

La Municipalité a adressé une circulaire aux directeurs des circonscriptions municipales qui ont des plages dans les limites de leur juridiction pour leur recommander de veiller plus strictement à l'application des dispositions d'hygiène, à la propreté des maillots qui sont loués aux baigneurs, à la présence de médecins et à la prise des mesures de précaution requises. Ils devront également éviter que les cabines de bains soient faites de planches plus ou moins disjointes, propres à faciliter certaines indiscretions... visuelles qui sont la plaie des plages, pour les dames honnêtes !

Les conduites d'eau la Terkios

En vue de remédier à certains inconvénients qui se sont produits ces temps derniers avec une fréquence accrue, la direction de la Société des eaux de Terkios a décidé de soumettre à une révision soigneuse la partie de ses canalisations qui se trouve hors de la ville. On remplacera les tuyaux vieillis et qui ne pourraient pas être réparés.

res marchand.

Sur le front hongrois

Budapest, 18. A.A. — Communiqué de l'Etat-major hongrois :

Au cours de la semaine écoulée les opérations de l'armée hongroise se sont déroulées conformément aux plans établis. Aucun combat particulièrement important n'eut lieu. Au cours de l'avance depuis Kursk jusqu'au Don, les troupes hongroises firent plus de 7.000 prisonniers, capturèrent 104 canons, 140 lance-mines et un important matériel.

COMMUNIQUES ANGLAIS**L'activité de la R.A.F.**

Londres, 18. A.A. — Communiqué du ministère de l'Air :

Nos avions du service de bombardement ont continué à mouiller des mines dans les eaux ennemis la nuit dernière. Deux de nos avions sont manquants par suite de ces opérations.

La guerre en Afrique.

Le Caire, 18 A.A. — Communiqué du Grand Quartier-Général dans le Proche-Orient :

Hier dans le secteur septentrional nos troupes marquèrent quelque progrès vers le sud mais furent plus tard contre-attaquées deux fois et durent céder une partie du terrain qu'elles avaient occupé.

Dans le secteur méridional nos colonnes mobiles furent actives.

L'activité aérienne se manifesta principalement dans le secteur central. Au cours de leurs attaques contre les véhicules de transport et des chars nos bombardiers légers provoquèrent de violentes explosions et des incendies. Les opérations ennemis furent sur une échelle accrue. Nos chasseurs abattirent 5 avions axistes. Les bombardiers lourds alliés enregistrèrent des coups sur un grand navire et sur un pétrolier dans le port de Tobrouk et allumèrent également un incendie qui se propagea dans la région des entrepôts. Sans subir aucune perte, nos chasseurs descendirent 4 Messerschmitt 109.

Nous perdimes en tout hier 7 appareils, mais deux pilotes sont saufs.

COMMUNIQUE SOVIETIQUE**Violents combats**

Londres, 19. A.A. — (Radio 8h.15) Le communiqué soviétique de minuit:

De violents combats se déroulent dans le secteur de Voronje et au Sud de Millerovo.

L'hygiène des plages

La Municipalité a adressé une circulaire aux directeurs des circonscriptions municipales qui ont des plages dans les limites de leur juridiction pour leur recommander de veiller plus strictement à l'application des dispositions d'hygiène, à la propreté des maillots qui sont loués aux baigneurs, à la présence de médecins et à la prise des mesures de précaution requises. Ils devront également éviter que les cabines de bains soient faites de planches plus ou moins disjointes, propres à faciliter certaines indiscretions... visuelles qui sont la plaie des plages, pour les dames honnêtes !

Les conduites d'eau la Terkios

En vue de remédier à certains inconvénients qui se sont produits ces temps derniers avec une fréquence accrue, la direction de la Société des eaux de Terkios a décidé de soumettre à une révision soigneuse la partie de ses canalisations qui se trouve hors de la ville. On remplacera les tuyaux vieillis et qui ne pourraient pas être réparés.

LA PRESSE TURQUE DE CE MATIN**(Suite de la 2ème page)**

et Rostov, sur la ligne fortifiée qui est appelée la «seconde ligne Stalin». Mais on ne saurait écarter non plus, à priori, l'éventualité de voir les Allemands, après la chute de Stalingrad, se diriger vers l'Est et, après avoir décrété un grand défilé, tomber sur les arrières de la «Ligne Stalin», à l'Est. Dans ce cas, une simple attaque démonstrative serait faite dans la direction de Rostov, contre la ligne fortifiée Stalin et la véritable avancée serait réalisée de façon à envelopper par l'Est l'extrémité de la mer Caspienne. Mais, quels que soient la nature des opérations allemandes et leur développement, ce qui constitue la caractéristique essentielle du plan allemand pour qui le considère de l'extérieur, c'est qu'on ne saurait le déterminer et l'identifier avec toute la clarté voulue. C'est pourquoi l'on se demande : Le Caucase ou Moscou ?

On ne discerne pas ce que l'armée allemande entend faire ni quels sont les objectifs qu'elle préfère. Est-ce l'anéantissement des forces soviétiques de réserve entassées dans les régions du Caucase, du Don et de la basse Volga ainsi que de l'armée Timotchenko qui vient au premier plan, ou bien, une fois que l'on aura atteint les montagnes du Caucase septentrional prendra-t-on Moscou pour objectif de l'action? Il est difficile de satisfaire cette curiosité de façon catégorique. Seulement, il est assez probable que, cette fois les Allemands visent à la victoire militaire plutôt qu'à la victoire politique. Si l'on considère l'ensemble du développement des opérations militaires, y compris le mouvement en tenaille en Egypte, on peut s'attendre à ce que les Allemands, après avoir réglé la question du Caucase et avoir menacé la souveraineté anglaise dans le Proche et le Moyen-Orient, passent à l'action contre Moscou. Si les Allemands parviennent à pénétrer au Caucase, à atteindre la frontière de l'Iran et à se diriger vers le golfe de Bassorah, cela signifiera que la Russie ne sera plus qu'une étroite bande de territoire dirigée de Moscou vers l'Est. Dans ces conditions, on peut s'attendre à ce que la dernière semaine d'août et le mois de septembre,

soient, du point de vue de l'attaque qui sera menée contre Moscou et des combats qui se dérouleront dans cette zone, les périodes marquées par les scènes les plus sanglantes.

On se rend compte que les Allemands visent à expulser la Russie de la carte d'Europe dans l'ordre suivant:

- 1.— Du Caucase;
- 2.— De Moscou;
- 3.— De Léningrad et du Nord.

Elle espère battre les groupes d'armées soviétiques un à un et à réaliser le nettoyage de l'Asie de concert avec le Japon. Ce plan et le sort de la guerre avec lui, ne pourraient être modifiés que si les Soviets parviennent à se maintenir au Sud, s'ils perçoivent les lignes de défense allemandes, au centre, dans la direction du Sud et s'ils parviennent à mener une action de poursuite.

**

Dans un article intitulé «La propagande allemande» que publie le «Yeni Sabah», M. Hüseyin Cahit Yalçın, affirme qu'une armée aussi puissante que l'armée allemande aurait dû en trois ans, avoir déjà gagné la guerre. Et puisqu'elle ne l'a pas fait...

LA MUNICIPALITE**Le nombre de nos coiffeurs s'est accru**

Le nombre des boutiques de coiffeurs s'est sensiblement accru ces temps derniers en notre ville. Ce sont les coiffeurs pour dames qui sont les plus nombreux. On constate toutefois qu'à la suite du renchérissement des lames de rasoir automatiques le nombre des personnes qui se rasant elles-mêmes, à domicile, a sensiblement diminué. Ce sont là autant de clients de plus pour les coiffeurs.

Des nappes pour les restaurateurs

L'Association des restaurateurs s'est procuré une quantité importante de nappes qu'elle met à la disposition de ses membres. Seulement ces derniers devront présenter leur permis d'exploitation (*unvan tezksesi*) et faire la preuve qu'ils ont usé de tout temps de nappes. On distribuera également ces jours-ci les verres produits par la verrerie de Paşabahçe.

BANCO DI ROMA

SOCIETE ANONYME AU CAPITAL DE Lit. 300.000.000

ENTIEREMENT VERSE. — Réserve: Lit. 61.000.000

SIEGE SOCIAL ET DIRECTION CENTRALE A ROME

ANNEE DE FONDATION: 1880

Filiales et correspondants dans le monde entier

FILIALES EN TURQUIE:

ISTANBUL Siège principal: Sultan Hamam-

Agence de ville "A", (Galata) Mahmudiye Caddesi

Agence de ville "B", (Beyoglu) Istiklal Caddesi

IZMIR Müşir Fevzi Paşa Bulvari

Tous services bancaires. Toutes les filiales de Turquie ont pour les opérations de compensation privée une organisation spéciale en relations avec les principales banques de l'étranger. Opérations de change — marchandises — ouvertures de crédit — financements — dédouanements, etc... — Toutes opérations sur titres nationaux et étrangers.

L'Agence de Galata dispose d'un service spécial de coffres-forts

Dans la mer blanche

Déjà lors de la précédente guerre mondiale l'Océan Glacial avait joué un certain rôle dans le cadre général des opérations.

Dès le printemps de 1915, au moment où la Mer Blanche est ouverte à la navigation, une convention avait été passée par le gouvernement français avec une société privée pour le transport d'Archangelsk à Brest de 100.000 tonnes de bie ; en retour, les mêmes navires devaient transporter des armes et des munitions pour la Russie. L'Amirauté britannique dirigeait ce trafic.

Archangelsk, simple village de pêcheurs, connaît de ce fait un développement aussi considérable que rapide : on construit une trentaine de «piers», seize appontements et un grand quai.

Les besoins de matériel de guerre de la Russie étaient tels qu'elle envisageait de continuer les transports même pendant l'hiver. Dix brise-glace étaient envoyés à Archangelsk pour y maintenir les routes libres. Mais le froid fut le plus fort ; plus de cent navires demeurèrent immobilisés tout l'hiver dans le port au grand dommage du trafic des Alliés, qui alors aussi souffrait du manque de tonnage.

L'action allemande, en 1915, s'était bornée au mouillage de mines, par le Meteor, sur la route suivie par les vapeurs. La plupart de ces engins furent repêchés par dix-huit draguers anglais et russes.

Au début de 1916, après l'offensive allemande contre Riga, l'armée du Tsar a un besoin urgent de matériel militaire, et en grande quantité, pour compenser ses pertes. D'autre part le gouvernement britannique est très mécontent de voir 400.000 tonnes de navires de commerce immobilisés dans les glaces de la mer Blanche. Un effort s'impose. Il est entrepris en plein hiver, en vue de dégager les ports de la baie de Kola des glaces qui les encombrent. Dès que la mer Blanche redevient accessible aux navires, des unités de guerre anglaises et françaises et même deux torpilleurs russes venus de Vladivostock, sont dirigés sur Archangelsk dont l'importance stratégique s'est accrue.

Mais voici que les sous-marins allemands apparaissent : ce sont d'abord deux sous-marins poseurs de mines qui provoquent une suspension de la navigation, pendant le temps nécessaire aux opérations de dragage ; puis à la fin de l'été les torpilles commencent ; 34 navires sont coulés en 7 semaines.

Le gouvernement soviétique, instruit une fois de plus par les enseignements de la grande guerre, a donné un grand développement à ses installations maritimes dans l'extrême Nord : Au port d'Archangelsk s'ajoute celui de Mourmansk, qui se développe rapidement. La population, qui n'était que de 1.000 habitants en 1916, atteignait 117.000 en 1940. Une autre ville neuve, Kirovsk, a surgi à 22 km. de Mourmansk, et aussi un port militaire Poljarmoje. Enfin, les Soviets ont appliquée dans toute la région leur politique des canaux qui facilitent les communications. Le canal Stalino permet le passage de la Baltique en mer Blanche et réciproquement des vapeurs marchands de 3 à 4000 tonnes et aussi des navires de guerre de tonnage moyen. On ne risque donc plus, comme en 1915, de voir les marchandises et les munitions s'entasser à Archangelsk sans que l'on ait le moyen de les diriger vers le Sud où elles sont attendues si impatiemment.

Séplement, si la situation au point de vue des communications est bien meilleure, elle est incomparablement plus défavorable pour les Soviets, au point de vue stratégique. Ce ne sont plus 3 ou 4 sous-marins qui menacent le trafic ; ce sont les flottes de surface allemandes basées sur les ports de Norvège et le port Finlandais tout proche de Pétsamo, qui font la chasse aux convois anglo-américains en route vers les ports soviétiques. Croiseurs, contre-torpilleurs et naturellement sous-marins sont assistés par des escadrilles aériennes. Les convois qui entrent dans la mer de Barentz doivent s'attendre à essuyer des attaques contin-

M. Behçet Uz à Adana

Adana, 18 A. A.— Le ministre du Commerce le Dr. Behçet Uz est arrivé aujourd'hui, à 9 heures, en notre ville, par avion spécial, venant d'Ankara. Le ministre est accompagné par M. Sükrü Sökmensüer, sous-secrétaire au Ravitaillement, le directeur général de l'Office des Produits de la Terre Ahmet Benku, le député de Bilecik Kâzım Gülek, le député d'Icel Turhan Cemal Beriger. Après avoir visité le commandement du vilayet, il a fait une causerie aux cultivateurs au local du P. R. P.

Le pain à 16 pstr.

Par suite de la majoration des prix d'achat des céréales, la Commission de contrôle des prix a fixé le nouveau prix du pain qui est vendu à partir d'aujourd'hui à 16 pstr.

La seconde raison de cette majoration du pain est due au fait que l'ancien prix avait été fixé en tenant compte du fait que le «ceki» de bois coûtait 510 pstr.; or il coûte actuellement 850 pstr.

La quantité de farine se trouvant entre les mains des fours a été enregistrée hier par les intéressés.

Un cri d'alarme américain

Attention à l'Alaska !

Vichy, 19. A.A. Le journal «New-York Daily News» demande qu'on expulse les Japonais des îles Aléoutiennes.

Si les Japonais les occupent entièrement, ils se livreront à une attaque contre l'Alaska.

Le bombardement de Dutch Harbour

Un navire de station américain est coulé

Washington, 18 A. A.— Le communiqué annonce :

Un raid fut effectué par 18 bombardiers et 16 chasseurs provenant des porte-aéronefs qui attaquèrent les installations de Dutch Harbour et de Port Mears. Les Japonais furent accueillis par un violent barrage des pièces d'un navire et les batteries du rivage. Le navire de station Northwestern fut bombardé et détruit par un incendie. Un entrepôt, des dépôts de carburant et un hangar d'avions vide furent incendiés. Les pertes du personnel militaire et naval furent de 44 tués, 49 blessés et un employé civil fut tué.

Les sous-marins japonais à l'œuvre

25 bateaux coulés

Tokio 18 A. A.— Le communiqué officiel japonais annonce que les sous-marins nippons coulèrent 25 bateaux jaugeant au total 200.000 tonnes, entre le début de juin et le début de juillet dans l'Ouest du Pacifique.

Le tonnage total coulé par la marine japonaise depuis le début des hostilités atteint 1.930.000 tonnes.

nuelles de la part de ces armes diverses ; attaques qui s'alternent et se complètent de façon pratiquement ininterrompue. C'est, sous d'autres cieux, une réédition de la sarabande de feu et de mort que doivent affronter les convois qui s'aventurent en Méditerranée.

Et ainsi, tous les efforts déployés par les Soviets, au cours des années de paix, avec une constance et une ténacité que l'on ne saurait nier, sont neutralisés par l'aspect nouveau qu'assume la situation politico-stratégique.

G. PRIMI

Sahibi: G. PRIMI
Umumi Neşriyat Mütərəs
CEMİL SİUFİ
Münakassa Matbaası,
Galata, Gümrük Sokak No 52.

La demande d'indépendance de l'Inde

Elle s'adresse aux Etats-Unis autant qu'à l'Angleterre

New-Delhi, 18 A. A.— Maulana Azad, président du congrès pan-indien déclara hier que la résolution nationalistes demandant la liberté immédiate pour les îles, est autant adressée aux Etats-Unis qu'aux autres pays. L'entrée des Etats-Unis en guerre ; ajouta-t-il, augmenta leurs responsabilités envers tous les peuples démocratiques du monde, puisque les Etats-Unis ne combattaient pas pour acquérir du territoire mais pour les idéaux démocratiques. Les Hindous, conclut-il, se tournent vers les Etats-Unis pour qu'ils influencent la Grande-Bretagne.

M. Maisky parle avec une énergie "extraordinaire"

Et il demande le "second front"

Genève, 18 AA.— D'après une information de Londres, l'ambassadeur des Soviets, M. Maisky, se présenta mardi dans l'après-midi chez M. Churchill et eut avec lui un long entretien. À la suite de cet entretien, une séance spéciale du chef de l'état-major eut lieu sous la présidence du «premier» britannique suivie d'une séance du cabinet de guerre.

L'objet de ces entretiens était l'organisation d'un second front sur le continent européen.

Dans les milieux de l'ambassade soviétique à Londres on déclare que M. Maisky avait parlé avec une énergie extraordinaire et qu'il avait attiré l'attention sur l'excitation qui règne parmi le peuple et l'armée soviétiques du fait de l'inactivité des puissances alliées.

Pressions soviétiques à Washington

Stockholm, 18 AA.— Stefani : D'après le correspondant de l'Aftonbladet, la décision du gouvernement de Washington de rompre définitivement les rapports consulaires avec la Finlande et mettre des entraves à la liberté de mouvement du représentant diplomatique finlandais à Washington serait due au gouvernement de Moscou.

Le correspondant déclare en effet que Litvinoff fit récemment des démarches dans ce sens auprès de la Maison Blanche.

Conseil des ministres en France

Les explications de M. Laval

Vichy 19. A.A.— Le conseil des ministres s'est réuni hier matin à 10 h. 30 au pavillon Séguré sous la présidence du maréchal Pétain.

Le premier ministre M. Laval a donné des explications au sujet de ses récentes entretiens à Paris avec les autorités d'occupation. Par ailleurs, le conseil aborda la question des travailleurs français en Allemagne.

Les ouvriers français en Allemagne

Vichy 19. A.A.— Un second groupe de 300 ouvriers quitta Toulouse pour l'Allemagne. Le premier contingent était parti le 7 juillet. Un autre groupe de 750 travailleurs est parti d'Avignon.

La lutte contre le communisme

Vichy 19. A.A.— Un cheminot a été condamné à Amiens à 7 ans de travaux forcés pour activité communiste.

On chasse les Juifs de Salonique

Oslo, 18 A. A.— Brit. On apprend que 60.000 juifs seront chassés de Salonique.

LA BOURSE

Istanbul, 18 Juillet 942

Sivas-Erzurum	I
Sivas-Erzurum	II
Sivas-Erzurum	VII
Chemin de fer d'Anatolie	II
Banque Centrale	1
Banque d'Affaires	1

Les Allemands aux portes du Caucase

(Suite de la 1ère page)
Beaucoup de navires ont été magasins.

3 fois la Belgique !

Berlin 19. AA.— D'après une information du rédacteur militaire de la DNB. Les forces allemandes ont avancé de 400 km. L'ennemi a perdu une importante région agricole et un important centre industriel.

Les territoires occupés mesurent de 90.000 km² soit 3 fois gique.

Sur le front d'Egypte

(Suite de la première partie)
meilleur de plus en plus par la voie

L'activité aérienne italienne a une échelle sensiblement accrue. Italiens emploient surtout des Macchi 202 et quelques chasseurs tant la marque F. 50. Hier pour la première fois depuis quelques avions de l'Axe attaquèrent la région de Ber-El-Arab. Les Alliés valent un rôle important dans les opérations des Alliés. De Jeudi de grosses formations navales bombardèrent les véhicules de transport entre la route et la côte de la zone de bataille alliée cendies.

Une attaque de U. Boots à Gibraltar

Vichy, 19 A.A.— Des sous-marins allemands ont attaqué un convoi de 4000 tonnes dans le détroit de Gibraltar. Quatre navires d'un total de 1000 tonnes ont été coulés.

Le Canada est inquiet Londres, 19 A.A.— Des communautés certaines mesures de défense à Saint-Laurent contre les marins ennemis.

Un accord économique entre le Japon et l'Indochine

Tokio, 18 A.A.— Un accord fut signé aujourd'hui entre le Japon et l'Indochine française relative à la fourniture des matières premières indochinoises au Japon et des produits japonais manufacturés à l'Indochine.

L'Amérique en guerre avec la Roumanie et la Bulgarie

Londres, 19. A.A.— M. Roosevelt a déclaré la guerre à la Roumanie et la Bulgarie.

Trente Allemands ont été arrêtés. D'après les derniers renseignements de ces nations, les réfugiés enclos des hôtels et restaurants avaient